



アイクリは信頼のマーク

クリーニング愛知

第638号

令和6年1月1日 年4回

発行所
愛知県生活衛生同業組合
名古屋市千種区大久手町5の11
〒464 電話 (052) 741-5334
-0854 FAX (052) 741-5198
aichi@zenkuren.or.jp
http://www.aikuri.net
発行人 塩野哲男

今年で組合の20周年を迎え、理事の引退を申しあげます。私は、副理事長・理事として、この10年間を振り返れば、その間に何が出来、何が変わったのか、自分で改革を！と意識しながら、何故前に進めなかったか、何を！と言いつつ、実行出来なかった事、一番！理、事、会、支、部、長、会、を、実、行、し、て、その、時、間、交、通、費、等、結、局、無、駄、に、な、つ、て、し、ま、い、の、繰、り、返、し、で、決、ま、つ、た、こ、と、に、文、句、が、有、る、な、ら、支、部、長、理、事、に、立、候、補、し、た、先、頭、に、立、て、ば、良、い、の、で、は、？、私、は、理、事、長、を、辞、め、た、事、が、出、来、な、い、な、ら、私、も、組、合、を、辞、め、ま、す。

新しい役員は、今年からは是非組合が一人から出直して、組合の魅力を全員で作ってほしい。それには、自分達が変わらなくては話になりません。コロナウイルス蔓延で国の方針でホームワークを推進し、大企業の4割は出社せず、そのクリーニング物を良く出している層がクリーニングに出す物が無くなり、需要が減り、ロシア・ウクライナの戦争で石油製品が全部値上がりして、一世・三世の跡継ぎも居なくなり、お先真っ暗な業界になりました。クリーニング業は、人件費が一番かかります。国は生産性を上げて生き残りと言っていますが、平成4年から現在までホームクリーニングの総需に要する人が落ち込み、点数も減り、人件費を減らし、要が60%落ち込み、点数も減り、人件費を減らし、生地もサイズもデザインも色々で、機械化も限度があります。県に交渉に行っても、クリーニング業はまだまだ補助打ち出しは出来ません！自治体が行うのも旅行支援を打ち出しは出来ません！自旅行が今です。不足はお客様に断っている所も沢山あります。手不足でお客様に断っている所も沢山あります。お値打ちに出来るように努力してきてもらえよう。お人件費上昇、パートさん達の社会保険加入で、減り、環境衛生同業組合連合会に入っています。一六業種全体に補助金が出るわけは無く、特定の生活衛生同業組合にしか出ない状態です。メリットが有るのか？全連にも、もっと全国のクリーニング組合の表に立ち、消費者に対しての啓蒙活動をするのかわりません。皆さんも他人事でなく、自分の為に頑張ってください。



年頭の辞

愛知県クリーニング生活衛生同業組合
理事長 塩野哲男

Next Generation Meeting 2023 沖縄

店舗表彰企画「クリニシュラン」の結果を沖縄青年会議で発表

中央青年部会（以下、中青会）は11月4日（土）、沖縄産業支援センター（沖縄県那覇市）で開催した青年会議「Next Generation Meeting 2023 沖縄」（以下、青年会議）で、店舗表彰企画「CLEANICHE-LIN」（クリニシュラン）の上位3名を発表し、全国からのエントリー者15名のうち最優秀賞にはクリーニングたまがわの橋本緑氏（福井県組合青年部所属）、優秀賞にクリーニングノアの谷田正樹氏（埼玉県組合青年部所属）、倉本クリーニングの菅野弘和氏（山口県組合青年部所属）が輝き、参加された全員に敢闘賞が贈られました。



を推薦するものです。全国から15事業者がエントリーし、去る7月の中青会単青組首長会議・研修会では一人あたり持ち時間10分以内で本人または推薦者によるプレゼンテーションと各店舗の取組みを紹介するPR動画を放映し、単青組首長および中青会役員による投票、全ク連三役会での審査が行われました。

青年会議では表彰式に続き改めて上位3名が制作した動画の視聴およびプレゼンテーションを実施したほか、最優秀賞を受賞した橋本緑氏と中青会正副部長によるパネルディスカッションを行い、自店のターゲット

店舗表彰企画「クリニシュラン」とは

クリニシュランは全国の組合員店を選考対象とした店舗表彰企画で、各ブロック青年部にて「クリーニング事業者が気になる、憧れのクリーニング店」

あしたのすてきに！ 東邦ガス

東邦ガスの体験型業務用厨房ショールーム

プロ厨房オイス OISIS

会議室として 約100名さままで 収容可能です！

研修会、会合にご利用ください！

〒455-0018 名古屋市港区港明二丁目3番1号
みなとアクルスエネルギーセンター1階
東邦ガスプロ厨房オイス TEL:052-653-7775
営業時間 土曜、日曜、祝日を除く9時30分～17時

東邦ガス プロ厨房オイス 検索
https://gasmo.tohogas.co.jp/oisis/

これまで全国数百社のクリーニング業社様とお取引実績があります。

- クリーニング業者賠償責任保険
- 火災保険
- 自動車保険
- 生命保険

小さなことでもお気軽にご相談ください
ご相談は無料です

総合保険代理店
株式会社 星光
代表取締役社長 岡浦好伸

お問い合わせ TEL082-926-4250 [受付時間 平日9:00～17:00]
URL https://seiko-hoken.co.jp E-mail y-okaura@seiko-hoken.co.jp
本社住所 〒731-5112 広島県広島市佐伯区美鈴が丘南3-4-2

コロナ太り 19



大谷 秀樹
まだまだ残暑の真っ只中の10月に奈良へ遊びに行ってきました。コロナもずいぶんおとなしくなってきたので観光客もたくさん来ているだろうと思いつ、宿だけは事前に予約してから出発しました。奈良という場所は近鉄で向かうには少々乗り換えが…。なのでJR鈍行でのんびり電車を楽しみながらの移動です。

お昼前に奈良駅に到着したのですが、駅前いや街中で音楽の路上ライブをやっているようであつちから、こつちからリズムが聞こえてきます。さてまずは大好きな通り、ならまちを歩きます。前回の岐阜信長まつりでキムタクが祭りのスタッフに配った「こんふえいと」を作った「佐藤博」に立ち寄り「安政元年（1854年）からこの地で商売をしてまっせ」という店員さんから塩こんべい糖をお土産に買いました。奈良公園では鹿せんべいを買ったが良いが周りを鹿に囲まれ、恐くて泣き出した子どももおもわず「かわいい」とか言いながら今回の1ヶ所目の目的地である若草山へいざゆかん。全く知らなかったのですが山の麓に入場ゲートがありチャリンとお金を払い遠くからは見えなかった三段の丘を登った先が山頂でした。342M。車でも登れるようですが、ここはぜひ歩いてみてください。大仏殿やら奈良の街の眺めはサイコーでした。麓の芝生の公園にはステージでライブ中。地ビールフェアなんかもやっていて、ひと汗かいた後だったので休日の午後を満喫しました。今夜の宿はその名も白鳳。キレイで静かな宿でした。

翌日は2ヶ所目の目的地、飛鳥路への移動です。飛鳥駅前のレンタサイクル屋には早く着きすぎたのでモーニングのトーストをいただきながら開店を待ちつつ出発。ここで必須のアドバイス。ママチャリは1日1000円、電動アシスト付きは1500円。さてあなたはどちらを選びますか？迷わず後者、にしてください。走り出して10分後にはそのありがたみを実感します。ぐるっと周るコースがありますが、私からお勧めは岡寺の少し手前にあるアトリエ夢灯り、万葉文化館、駅の裏手にある岩屋山古墳、牽牛子塚古墳。まだまだ新しい古墳の発見のある楽しい街でした。駅前のカフェのご飯おいしかったです。

帰りは京都駅まで出て、こだまに乗って帰ってきました。2日間で17000歩。天気も良く、街歩き、山登り、サイクリングに電車、おいしいビールもいただきました。たまには一泊、知らない街をぶらり一人旅。



しみ抜きスクールで得たもの

あけましておめでとうございます。本年も良き事がたくさん来る一年になりますように。

12年前にしみ抜きスクールの存在を知り、しみ抜き+色復元の技術にはまりました。笑

シミのしくみや、落とせるシミと落とせなくなるシミの理論
素材に合う薬品、NGの薬品 それを使うとどうなるのかの事故例
店頭での売り方、トラブル防止につながる受付の仕方
大繁盛されているお店の存在を知り、視野が広がる
同じ想いで学びに来ている仲間との出会い、仲間との情報交換・悩み相談と、たくさんの知識や技術、心強い仲間を得る事ができました。

しみ抜きを始めた頃は少しでも経験を増やしたくて、かなりお得な価格でお預かりしていましたが、今では断られても良い!と、高額な見積もりが出せるようになりました。(強気 笑)

そして、お客様から感謝と信頼を頂き仕事へのやる気につながっています。

少しでもしみ抜きに興味を持たれているのならば、一度だけでも受講されることをおすすめします。



愛知県クリーニング生活衛生同業組合員は

ティアの葬儀が提携割!!

年会費・積立金 一切不要
事前の手続きもいりません!

3親等まで利用可能
親戚も利用できてうれしい!

まずは資料請求!

無料 詳しい資料をお届けします!

必ず愛知県クリーニング生活衛生同業組合員とお伝えください。

お電話から 0120-549401
WEBから https://www.tear.co.jp/sss

スマホから

後悔しない葬儀を、お得に行うならティア!

葬儀に必要なものがセッただからお得で安心!

通夜 葬儀 会館使用料・サービス料も込みのセットプラン

約 35万円~ (税込)

※価格及び特典内容は予告なく変更することがございます。
※葬儀セットプラン、特典内容等は地域によって異なる場合がございます。

東海エリア111店舗、関西エリア22店舗、関東エリア16店舗 全国合計149店舗 ※2023年オープン予定含む

最期の、ありがとう。 【お問い合わせ・資料請求は】 ゴーグーはイハブ

葬儀会館 TEAR 0120-549401 24時間365日受付対応

自宅・寺院・集会所での葬儀も承ります。

JPX STANDARD (証券コード:2485)

店舗検索はこちら!



新春を迎えて

愛知県知事 大村 秀章

あけましておめでどうございませう。新たな年が、県民の皆様にとりまして素晴らしい1年となりますよう、心からお祈り申し上げます。昨年、新型コロナウイルス感染症が5類感染症へ移行し、アフターコロナへの動きが加速する中、安心な日常生活を取り戻し、社会経済活動を回すための取組をオール愛知一丸となつて進めてまいりました。そうした中、昨年は、新たに「ものけの里」が開園した「ジブリパーク」を始め、国内最大のスタートアップ支援拠点「STAI TION AI」や「愛知

国際アリーナ」の整備を着実に推進するとともに、2026年の愛知・名古屋アジア・アジアパラ競技大会に向けた準備をしっかりと進め、愛知を更なる「飛躍」へと導く1年とすることができました。また、国に先駆けて取り組んだ「少子化対策パッケージ」や、本県独自の「休み方改革プロジェクト」など、時代の流れを見極めながら、愛知が「ファースト・ベンチ」となり、様々な取組に果敢にチャレンジした1年でもありました。世界は、グローバル化やデジタル化の加速度的な進展、SDGs実現に向



世界に誇れるマチ、一人の子どもも死なせないマチ、ナゴヤ

名古屋市長 河村 たかし

年頭にあたり、謹んでご挨拶を申し上げます。愛知県クリーンング生活衛生同業組合の皆様には、日頃からクリーニング業を通じて本市の公衆衛生の向上にご尽力をいただき、深く感謝申し上げます。まずは、市民の皆様が心待ちにされていると思いますが、今年も「プレミアム商品券」を発行いたします。今回で3回目、買物還元総額200億円の実現であり、「プレミアム商品券」市民税減税、コロナ禍の融資「総額1兆円を超える取組」の経済を盛り上げてまいりませう。

昨年10月に杭州アジア・アジアパラ競技大会が閉幕し、愛知・名古屋大会の開幕まで残り3年を切りました。愛知県及び大会組織委員会と共同し、準備を進めてまいります。その後には「ニア中央新幹線」の開業が控えており、ナゴヤがより一層世界に開かれ、魅力あふれる都市となる絶好の機会であり、投資を積極的に進めたいと考えてまいります。その中でも、名古屋城木造天守復元事業は、ナゴヤにとって大きなミッションであります。昭和5年に城



新年を迎えて

愛知県保健医療局長 吉田 宏

あけましておめでどうございませう。皆様方には健康やかに新春をお迎えのこと、謹んでお慶び申し上げます。また、愛知県の保健医療行政の推進につきまして、日頃から格別の御理解と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。私たちが安心して安全な食事を楽しみ、清潔で快適な生活を送ることができるよう、飲食店・喫茶店・ホテル旅館業、クリーニング業など生活衛生関係各業の各分野において、日頃から厳格な衛生管理に取り組み、質の高いサービスを提供していただくようお願いしております。皆様方の日々の御努力のおかげであり、深く感謝申し上げます。皆様御承知のとおり、長きにわたり私たちの生活を脅かしております新型コロナウイルス感染症も昨年5月に感染症法上の位置づけが季節性インフルエンザなどと同じ5類感染症となり、県民の日常生活に極めて密接な生活衛生関係各業を営む皆様方におかれましては、新型コロナウイルス感染症防止対策に多大な御協力をいただき、改めて心から感謝申し上げます。不要不急の外出自粛要



新春を迎えて

青年部 本部長 小林 範昭

新年あけましておめでどうございませう。組合員の皆様におかれましては、健康やかに新年をお迎えのこと、慶び申し上げます。昨年、少ない部員数のお中セミナーなどもやり、少しずつ活動の方も出来るようになって、とても良かったと思っております。昨年度は、部長2年目つて言うこともあり、1年目よりかは動きもわかり、いろいろ動けたかなと思っております。昨年、(株)オプティモ、毛利春雄氏をお呼びして、「販促方法」と「アイテム」について、セミナーを開催

11月に青年会議Next Meeting 2023が沖繩で開催し、全国各地の青年部が沖繩にあつたり、交流しました。詳細は古谷さんから書いていただきます。さらに、箕浦副理事長など話し合い、青年部として青年部規約の変更も12月にさせてもらいました。青年部として、県外の組合員と組むことも、当青年部に推薦する従業員も、同意のもと加入できるようにいたしました。また、青

更に入材が育ち集まってくる、そうした人材の好循環を生み出し、更なる愛知の成長につなげてまいります。もちろん、こうした取組とあわせ、社会インフラ整備や農林水産業の振興、教育、女性の活躍、環境・福祉、感染症対策、環境・雇用、多文化共生、防災・交通安全、東三河地域の振興など、県民の皆様が生活と社会福祉の向上にも力を注いでまいります。今年3月には、ジブリパーク最大のエリアである「魔女の谷」が開園し、オープンを迎えます。また、10月には「STAI TION AI」がよいよ、最先端の技術・サード、人材を愛知に呼び込み、新たなイノベーションを次々と創出することで、

郭として国宝第一号に指定された名古屋城は、昭和と実測図などの史料が残されており、蓋然性の高い復元が可能な唯一無二の城であります。昨年は名古屋城パリアフリーに関する市民討論会において、当日、参加されていた一部市民の方から他の参加者の方に、差別発言があり、私をはじめ、その場にいた職員への対応等が問われております。しっかりと市民討論会当日の出来事に向き合い、私をはじめとした職員の人権意識の向上に努めます。その上で、できるだけ多くの市民の皆様へ説明し、ご理解を得られるように努め、名古屋城木造天守復元事業を進められますよう、邁進してまいります。令和6年度からキャリア

請や営業時間の短縮要請などの制約を受けることから始まり、皆様には大変御苦勞をおかけしました。その後、蔓延防止ガイドラインの遵守、ワクチン接種への御協力など各種感染拡大防止策を講じられながら、この難局を乗り越えられましたことは、組合員皆様方一人一人が、取組みのおかげと存じます。現在は、換気や手洗いや基本的な感染防止対策となりませんが、引き続き安心な日常生活と社会経済活動の両立ができるよう、御理解、御協力をお願いいたします。また、各生活衛生同業組合におかれましては、常日頃から衛生水準の確保のために、自主点検活動の推進や後継者・若手人材の育成、各種研修・講習会の開催など、公衆衛生の向上及び業界の振興・発展に向け、組合員の皆様方が一致団結して様々な課題解決への取組みをされているところがございます。県といたしましても、生活衛生関係各業の更なる発展に向け、各種振興事業への助成や、衛生水準の維持向上に努め、地域における公衆衛生のより一層の向上のために皆様方の御協力をいただきながら、最後になりますが、皆様方の益々の御発展と御多幸を祈念いたしまして新年の御挨拶といたします。令和6年元旦

年部役員として、部員数が少ないため、本部長と担当理事が、兼任になり、副部長と会計が兼任することになり、12月に臨時総会をやり、無事に可決し、昨年度の報告させていただきました。次に、今年度は、3月に青年部総会開催され、役員改選あり、そこでまた部長に選ばれた場合は、また2年部部長と青年部代表理事兼任つて事で、両方頑張つてやりたいと思っております。青年部部長としては、いろんな人が楽しいと思えるような青年部作りや、新規の人が青年部に入りたような企画など、いろいろな活動をしたいと思っております。全連・中青会の行事なども、積極的に参加したいと思っております。



新年のご挨拶

参議院議員 藤川 政人

新年あけましておめでどうございませう。愛知県クリーンング生活衛生同業組合の皆様におかれましては、ご健勝にて新春をお迎えのこと、心よりお慶び申し上げます。日常生活を過ごす中で欠かすことの出来ないクリーニングの利用者のため、全国中心に愛知県下の組合員の皆様がお客様への安心・安全のため常日頃から業務に取り組みで頂いておりますことに感謝申し上げます。また、愛知県クリーンング生活衛生同業組合がお客様はもとより組合員のため様々な活動を精力的に行っていることに敬意を表します。令和4年度より施行されましたプラスチック資源循環促進法によりプラスチック廃棄物の排出抑制並びに再資源化の促進に向け、貴組合におかれましては、脱炭素社会(カーボンニュートラル)実現にむけた取組みを組合員の皆様へ発信されております。それらの取組みによってプラスチック削減対策の更なる推進、そしてクリーニングを通じて衣類を長く清潔に着用するためのサステナブルファッションへと繋がっていくこととなります。

昨年5月に新型コロナウイルス感染症の位置付けが5類感染症へと移行されました。賑わいを取り戻すようになつてきました。一方、クリーニング業界を取り巻く状況は、家庭用洗濯機及び洗剤の進歩、コインランドリーの普及、大規模企業による取次サービスといった新しい営業形態等の取次サービス、既存のクリーニング店を利用する機会の減少へと繋がりが、クリーニング店が経営的に厳しい環境下におかれています。この現状を打破するための塩野哲男理事長を先頭に愛知県クリーニング生活衛生同業組合が率先して各種研修会や広報活動といった業界支援の動きを実施されております。顧問である私も貴組合からの要望に心えられるよう日々精進して参ります。これからも私も国民の衛生的で快適な衣料及び住環境を確保し、安心・安全で豊かな暮らしを提供する上で、大変重要な社会的役割を果たされている愛知県クリーニング生活衛生同業組合の皆様が、ご努力が報われますよう、そして貴組合の皆様が将来に夢・希望を誇りをもってお仕事に取り組みることができるよう、全力で努力して参りますことをお誓い申し上げます。末筆になりますが、貴組合の益々のご発展と皆様のご健勝で良き一年を過ごされますことを衷心よりご祈念申し上げます。ご挨拶とさせていただきます。

謹賀新年

株式会社 T O S E I 中部支店

支店長 中荅 貴章

〒465-0032 名古屋市中東区藤が丘一四一
藤が丘駅前ビル五階
電話 (052) 771-3988 (代)
FAX (052) 771-3988

特殊クリーニング

東海東京ホールセール株式会社

代表取締役 樋口 洋康
常務取締役 高島 徹

愛知県瀬戸市品野町一四四
TEL (0562) 441-115
FAX (0562) 441-195

アイナックス稲本株式会社

支店長 藪田 一樹

〒452-0933 愛知県清須市西田中蓮池95
TEL (052) 400-1778
FAX (052) 400-1778

愛知県中小企業共済協同組合

理事長 石川 喜一朗

本部 名古屋市中村区名駅四丁目四番三十八号
TEL (052) 551-1233 (代表)
FAX (052) 551-1233
支局 愛知県東郷町七ヶ丘一丁目十四番
TEL (052) 551-1233 (代表)
FAX (052) 551-1233
岡崎支店 岡崎七ヶ丘八番
TEL (0564) 211-1919
FAX (0564) 211-1919

毛皮皮革特殊クリーニング・カーメン防炎加工革クックツーツ、クリーニング・リペア

株式会社 小羽皮革

代表取締役 山田 勇人

本社 〒437-0003 静岡県袋井市萱間五七二一六
TEL (0538) 491-0111
E-mail info@kobakagu.co.jp
名古屋市中区高坂町七丁目一四番
TEL (052) 561-6571
FAX (052) 561-6571

新日本紙工株式会社

代表取締役社長 岩井 雄樹
Yuki Iwai

本社 〒791-0205 愛媛県東温市西岡367-1
TEL 089-964-5441
FAX 089-964-5548
URL https://www.e-sns.jp/
E-mail info@e-sns.jp

三浦工業株式会社 名古屋支店

〒452-0933 愛知県清須市西田中蓮池95
TEL 052-400-5231 FAX 052-409-2057
https://www.miuraz.co.jp

日本政策金融公庫

国民生活事業

名古屋支店	国民生活事業統轄	堀 正明	TEL 052-561-6301
名古屋支店	国民生活事業統轄	堀 正明	TEL 052-221-7241
熱田支店	国民生活事業統轄	田中 裕之	TEL 052-681-2271
豊橋支店	国民生活事業統轄	千田 大貴	TEL 0532-52-3191
岡崎支店	国民生活事業統轄	今成 潤	TEL 0564-24-1711
一宮支店	国民生活事業統轄	仲西 弘明	TEL 0586-73-3131

◆◆高級クリーニング用洗剤 & 仕上げ加工剤なら三友産業から◆◆

●ドライソープ (洗浄力・除菌・静電防止・消臭・しわ防止)
ソフターシリーズS (花粉対策・無香料・無蛍光) CF (シルクタッチ) ランドリー用モノコールシリーズ (衣料一般・作業着・ウール洗) 特殊洗剤 マスコールシリーズ (オイル除去・作業着・除菌用) 洗浄用薬品・酸素系漂白剤 (PC) 過酸化水素・メタケイ酸塩・リン酸塩・酢酸・コンスターチ・酵素・次亜塩素酸塩 (除菌・消毒) 排水処理剤など

お気軽にお問い合わせください。

三友産業株式会社 / 電話 052-471-4221
名古屋市中村区鳥居通2-40 担当/松橋・村瀬
URL: https://www.sanyu-eco.com chem@sanyu-eco.co.jp

ニューインディア保険会社 広島支店
広島市中区小町三十一十九
リファレンス 広島小町ビル5F